

CULTE DU DIMANCHE 11 JUIN 2023

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

1er DIMANCHE APRES LA TRINITE

APPELE A L'AMOUR

"Celui qui vous écoute m'écoute, celui qui vous rejette me rejette"

(Luc 10 : 16a)

PRELUDE

ACCUEIL

Nous célébrons ce jour le premier dimanche après la Trinité. Il nous appelle tous à l'amour ! L'amour les uns pour les autres, quels qu'ils soient, d'après les enseignements du Christ !

*Soyez donc les bienvenus en ce Lieu de la présence de Dieu et de la bénédiction. Je vous accueille avec enthousiasme, avec joie et avec amour, et que la grâce, la miséricorde et la paix vous soient données de la part de Dieu le Père, de Jésus-Christ le Fils du Père, et du Saint-Esprit notre Consolateur ! Amen !

ADORATION : PSAUME 34 : 2-11

Je bénirai l'Éternel en tout temps ; Sa louange sera toujours dans ma bouche. Que mon âme se glorifie en l'Éternel ! Que les malheureux écoutent et se réjouissent ! Exaltez avec moi l'Éternel ! Célébrons tous son Nom !

J'ai cherché l'Éternel, et Il m'a répondu ; Il m'a délivré de toutes mes frayeurs. Quand on tourne vers Lui les regards, on est rayonnant de joie, et le visage ne se couvre pas de honte. Quand un malheureux crie, l'Éternel entend, et Il le sauve de toutes ses détresses. L'ange de l'Éternel campe autour de ceux qui le craignent, et Il les arrache au danger.

Venez et voyez combien l'Éternel est bon ! Heureux l'homme qui cherche en Lui son refuge ! Craignez l'Éternel, vous ses saints ! Car rien ne manque à ceux qui le craignent. Ceux qui cherchent l'Éternel ne sont privés d'aucun bien ! Béni soit l'Éternel, le Dieu de mon salut, et que sa gloire subsiste à jamais ! Louez l'Éternel !

Je nous invite à cette louange en nous levant, et en chantant tous ensemble

CANTIQUE N° 151 : Je louerai l'Éternel

PRIERE

Dieu notre Père en Jésus-Christ, comme tu nous as créés au commencement, et que tu ressuscitas ton divin Fils le premier jour de la semaine, nous te prions, en ce début de semaine, de nous recréer selon ton image, et de nous rafraîchir par la prédication de ta Parole. Que nous commencions une vie nouvelle, puisque nous inaugurons une semaine nouvelle. Par Jésus-Christ, l'Agneau qui a été immolé, et qui maintenant, vit et règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

VOLONTE DE DIEU

Ce qui plaît au Seigneur, c'est de vous revêtir de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable (Éphésiens 6 : 11).

DEMANDE DE PARDON

Seigneur, tu connais nos faiblesses. Nous sommes venus les reconnaître devant toi. Nous attendons des miracles, des prodiges, et négligeons l'enseignement de tes Prophètes et celui de tes Apôtres. Toujours à nouveau, nous exigeons des signes visibles de ta part, en négligeant de nous revêtir de toutes les armes de Dieu, à l'effet de tenir ferme contre les ruses du diable.

O Dieu, tu sais cependant que nous t'appartenons depuis notre baptême, et ton Église nous a transmis ton appel. Ta compassion ne fait jamais défaut à ceux qui se repentent. Père des miséricordes, pardonne à ceux qui se repentent, et pour l'amour du Christ, aie pitié de nous, Seigneur pardonne ! Amen !

DECLARATION DU PARDON

Christ est l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde. C'est en Lui que nous avons la rédemption par son Sang, la rémission des péchés selon les richesses de sa grâce. *Que tous ceux dont la repentance et la foi sont sincères reçoivent ici du Seigneur le pardon de leurs péchés ! Amen !

CANTIQUE N° 458 : Attaché à la croix

CONFESSION DE FOI

Nous croyons en Dieu : Malgré son silence et son secret, nous croyons qu'Il est vivant. Malgré le mal et la souffrance, nous croyons qu'Il a fait le monde pour le bonheur de la vie. Malgré les limites de notre raison, et les révoltes de notre cœur, nous croyons en Dieu. Nous croyons en Jésus-Christ : Malgré les siècles qui nous séparent de son existence terrestre, nous croyons en sa Parole. Malgré sa faiblesse et sa pauvreté, nous croyons que sa mort est notre vie. Malgré nos incompréhensions et nos refus, nous croyons en sa résurrection.

Nous croyons en l'Esprit-Saint : Malgré les apparences, nous croyons qu'Il conduit l'Église. Malgré la mort, nous croyons à la résurrection. Malgré l'ignorance et l'incrédulité, nous croyons que le Royaume de Dieu est pour tous les hommes. Amen !

PRIERE D'ILLUMINATION

Seigneur tu as dit : "Là où deux ou trois se rassemblent en mon nom, je suis au milieu d'eux". Merci pour cette promesse rassurante et rafraîchissante. Voici, nous sommes au-delà de cette mesure. Nous te prions pour que cette promesse se réalise pour nous, en ce moment même où nous sommes rassemblés en ton Nom, pour t'adorer et pour écouter ta Parole. Fais donc taire en nous toute autre voix que la tienne, soumetts notre volonté et triomphe de notre orgueil.

Seigneur, viens et parle, car ton peuple écoute. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

JEREMIE 23 : 16-29

16. Ainsi parle l'Éternel des armées : N'écoutez pas les paroles des prophètes qui vous prophétisent ! Ils vous entraînent à des choses de néant ; Ils disent les visions de leur cœur, et non ce qui vient de la bouche de l'Éternel.

17. Ils disent à ceux qui me méprisent : L'Éternel a dit : Vous aurez la paix ; Et ils disent à tous ceux qui suivent les penchants de leur cœur : Il ne vous arrivera aucun mal.

18. Qui donc a assisté au conseil de l'Éternel pour voir, pour écouter sa parole ? Qui a prêté l'oreille à sa parole, qui l'a entendue ?

19. Voici, la tempête de l'Éternel, la fureur éclate, l'orage se précipite, Il fond sur la tête des méchants.

20. La colère de l'Éternel ne se calmera pas, jusqu'à ce qu'Il ait accompli, exécuté les desseins de son cœur. Vous le comprendrez dans la suite des temps.

21. Je n'ai point envoyé ces prophètes, et ils ont couru ; Je ne leur ai point parlé, et ils ont prophétisé.

22. S'ils avaient assisté à mon conseil, ils auraient dû faire entendre mes paroles à mon peuple, et les faire revenir de leur mauvaise voie, de la méchanceté de leurs actions.

23. Ne suis-je un Dieu que de près, dit l'Éternel, et ne suis-je pas aussi un Dieu de loin ?

24. Quelqu'un se tiendra-t-il dans un lieu caché, sans que je le voie ? Dit l'Éternel. Ne remplis-je pas, moi, les cieus et la terre ? Dit l'Éternel.

25. J'ai entendu ce que disent les prophètes qui prophétisent en mon Nom le mensonge !

26. Jusques à quand ces prophètes veulent-ils prophétiser le mensonge, prophétiser la tromperie de leur cœur ?

27. Ils pensent faire oublier mon Nom à mon peuple par les songes que chacun d'eux raconte à son prochain, comme leurs pères ont oublié mon Nom pour Baal.

28. Que le prophète qui a eu un songe raconte ce songe, et que celui qui a entendu ma parole rapporte fidèlement ma parole. Pourquoi mêler la paille au froment ? Dit l'Éternel.

29. Ma parole n'est-elle pas comme un feu, dit l'Éternel, et comme un marteau qui brise le roc ?

1 JEAN 4 : 16B-21

16b. Dieu est amour ; Et celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.

17. Tel il est, tels nous sommes aussi dans ce monde : C'est en cela que l'amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l'assurance au jour du jugement.

18. La crainte n'est pas dans l'amour, mais l'amour parfait bannit la crainte ; Car la crainte suppose un châtement, et celui qui craint n'est pas parfait dans l'amour.

19. Pour nous, nous l'aimons, parce qu'Il nous a aimés le premier.

20. Si quelqu'un dit : J'aime Dieu, et qu'il haïsse son frère, c'est un menteur ; Car celui qui n'aime pas son frère qu'il voit, comment peut-il aimer Dieu qu'il ne voit pas ?

21. Et nous avons de Lui ce commandement : Que celui qui aime Dieu aime aussi son frère.

LUC 16 : 19-31

C'est le texte qui servira de support à la prédication.

19. Il y avait un homme riche, qui était vêtu de pourpre et de fin lin, et qui chaque jour menait joyeuse et brillante vie.
20. Un pauvre, nommé Lazare, était couché à sa porte, couvert d'ulcères,
21. Et désireux de se rassasier des miettes qui tombaient de la table du riche ; Et même les chiens venaient encore lécher ses ulcères.
22. Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein d'Abraham. Le riche mourut aussi, et il fut enseveli.
23. Dans le séjour des morts, il leva les yeux ; Et, tandis qu'il était en proie aux tourments, il vit de loin Abraham, et Lazare dans son sein.
24. Il s'écria : Père Abraham, aie pitié de moi, et envoie Lazare, pour qu'il trempe le bout de son doigt dans l'eau et me rafraîchisse la langue ; Car je souffre cruellement de cette flamme.
25. Abraham répondit : Mon enfant, souviens-toi que tu as reçu tes biens pendant ta vie, et que Lazare a eu des maux pendant la sienne ; Maintenant il est ici consolé, et toi, tu souffres.
26. D'ailleurs, il y a entre nous et vous un grand abîme, afin que ceux qui voudraient passer d'ici vers vous, ou de là vers nous, ne puissent le faire.
27. Le riche dit : Je te prie donc, père Abraham, d'envoyer Lazare dans la maison de mon père ; Car j'ai cinq frères.
28. C'est pour qu'il leur atteste ces choses, afin qu'ils ne viennent pas aussi dans ce lieu de tourments.
29. Abraham répondit : Ils ont Moïse et les prophètes ; Qu'ils les écoutent.
30. Et il dit : Non, père Abraham, mais si quelqu'un des morts va vers eux, ils se repentiront.
31. Et Abraham lui dit : S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, ils ne se laisseront pas persuader quand même quelqu'un des morts ressusciterait.

L'herbe sèche, la fleur tombe, mais la Parole de Dieu demeure éternellement. Amen !

CANTIQUE N° 320 : Nous avons vu les pas (1-3)

PREDICATION : LUC 16 : 19-31

"Le riche dit : Je te prie donc, père Abraham, d'envoyer Lazare dans la maison de mon père ; Car j'ai cinq frères. C'est pour qu'il leur atteste ces choses, afin qu'ils ne viennent pas aussi dans ce lieu de tourments. Abraham répondit : Ils ont Moïse et les Prophètes ; Qu'ils les écoutent" (V 27-29).

Le texte qui nous occupe met en scène la mauvais riche et le pauvre Lazare. L'un est anonyme, l'autre a un nom. Celui qui est anonyme est juste un homme riche, mais il porte de beaux vêtements, mène une vie oisive et festive tous les jours. L'autre porte le nom de Lazare, un clochard de la piteuse espèce, car il désire se rassasier des miettes qui tombent de la table du riche, hélas ! Son personnel soignant est constitué de chiens aptes à lécher ses ulcères, dit le texte sacré (V 19-20).

Nous pouvons observer de prime abord un renversement de catégories sociales et des valeurs, car dans la vie de tous les jours ce sont les riches qui ont un nom, une renommée, tandis que les clochards et les sans importance sont anonymes. Mais dans notre texte, nous ne sommes pas dans la vie de tous les jours, nous sommes dans une parabole et dans ce cas, c'est la quête

du sens qui est importante. Je nous propose alors une lecture signifiante de la parabole en question.

C'est que le nom Lazare en hébreu signifie *Dieu vient en aide, au secours*. Pourtant, la parabole nous présente Lazare comme un clochard de la pire espèce. Du coup une question s'impose et je la formule : Dieu a-t-il oublié Lazare ? Le nom Lazare ne signifie-t-il plus Dieu vient en aide ? Quel paradoxe, pourrait-on dire ! Et pour cause : Lazare, c'est-à-dire *Dieu vient en aide* est couvert d'ulcères, il est dans la rue, il n'a rien à manger, il dispute sa pitance avec des chiens galeux de la rue, et au final il prend lui-même la forme et le visage d'un chien galeux, qui vit dans les caniveaux. Alors, son nom ne signifie-t-il pas *Dieu vient en aide* ? En tout cas on peut légitimement constater que Lazare porte bien mal son nom. Son nom est en décalage total avec la réalité et apparaît à la fin comme une insulte à l'honneur de Dieu. Et quand on voit Lazare, on est convaincu que Dieu ne l'a pas du tout secouru !

Voilà le portrait-robot de Lazare. Interrogeons le riche à présent. Il n'a pas de nom et est à l'opposé de Lazare. Tout le monde voit bien que Dieu est de son côté, il a de la classe, il porte des vêtements élégants et bien coupés, des étoffes de qualité, de pourpre et de fin lin (V 19). Il a une superbe maison, la meilleure société vient à lui et il vit de fête en fête. Le rêve impossible de Lazare. Il fait honneur à sa communauté, et peut-être à Dieu, pourrait-on dire !

Je nous fais observer que le nom du riche n'est pas indiqué, mais ce sont plutôt les attributs de sa richesse qui sont indiqués : Ses vêtements de pourpre et de fin lin, la vie qu'il peut se payer, joyeuse et brillante. C'est comme si le riche n'existe que par ses richesses, par son avoir, sans être vraiment. C'est comme si ses richesses lui ont fait perdre son nom, son identité, son âme. Cela arrive malheureusement à beaucoup, hélas ! Enfin, c'est comme si ses biens et richesses ont supplanté sa personne, et il ne se définit plus qu'à partir de son avoir. Il a beaucoup de richesses certes, mais il n'a que cela, et en a perdu son nom ! Et pourtant, comme Lazare, comme vous et moi, c'est une personne créée à l'image de Dieu, et appelée à avoir une relation avec Dieu. Mais Lazare, lui, certes il est pauvre, mais il a un nom, une identité, une personnalité.

Puis, comme cela arrive souvent à tout être humain, la mort frappe nos deux personnages. On peut imaginer que le riche a des obsèques somptueuses, et que Lazare lui est jeté dans une fosse commune, à la va-vite. Mais après, Lazare est accueilli par les anges et a une place d'honneur, aux côtés d'Abraham, tandis que le riche est enseveli. Puis, dans le séjour des morts et en proie aux tourments, le riche voit Lazare dans le sein d'Abraham. Ah, c'est la première fois qu'il voit vraiment Lazare ! On peut donc constater qu'après la mort, tout s'inverse : Le riche est torturé par les flammes, tandis que Lazare jouit de la félicité éternelle auprès d'Abraham, le père des croyants.

Nous sommes alors enseignés que la richesse matérielle n'est pas nécessairement le signe extérieur et visible de la bénédiction divine. La bénédiction divine n'a pas besoin nécessairement de signes, elle n'a pas besoin d'être repérée nécessairement. Mais, si le riche est torturé par les flammes, ce n'est pas parce qu'il est riche. Non ! Martin Luther l'a bien dit : Un riche ne va pas en enfer parce qu'il est riche, et un pauvre au Ciel parce qu'il est pauvre. Abraham par exemple, que l'on retrouve dans notre parabole, était très riche en son temps et il se retrouve du bon côté. La différence entre ces deux personnages ne réside donc pas dans la richesse et la pauvreté.

Si le riche est torturé par les flammes, ce n'est non plus parce qu'il a été avare. Non ! Ce n'est pas par avarice qu'il n'a pas secouru Lazare. Ce qui l'a empêché de secourir Lazare, c'est le mépris que Lazare lui a inspiré. Accueillir ce chien galeux dans son univers chic et luxueux : On n'y pense pas un instant ! Bien-aimés voilà le mal, le mépris de l'autre, le mépris du prochain ! Je nous invite à interroger le type de rapport que nous avons avec les sans importance, et de le corriger s'il est à l'image de celui du riche de la parabole.

Si le riche est torturé dans les flammes, c'est parce qu'il n'a pas observé la Loi. La Loi instruit de secourir son prochain dans la détresse. Le riche n'a donc pas vécu en véritable Juif. S'il est torturé dans les flammes, c'est enfin parce qu'il n'a pas jeté les yeux sur Lazare. Il n'a pas eu un brin de regard pour Lazare, bien que Lazare se trouvait à sa porte, il ne l'a pas vu, simplement ! Le mépris, c'est donc l'ignorance de l'autre. Voilà le mal.

La mort est donc devenue pour le riche une véritable révolution. Car dans le "Nouveau monde", le monde de là-bas, le monde de l'au-delà, les anciennes valeurs sont inversées. Le riche se retrouve maintenant du mauvais côté, et Lazare du bon côté, dans le sein d'Abraham (V 23c). Maintenant, c'est le tour du riche d'avoir le besoin d'être secouru. Alors il ne s'avoue pas vaincu et il tente de recourir à Abraham. Abraham lui répond que le fossé que de son vivant il avait mis entre Lazare et lui continue pour l'éternité. Mais le riche ne s'avoue pas toujours vaincu. A présent que Lazare est aux côtés d'Abraham, il a repris à ses yeux un certain prestige et il faudrait que Lazare aille au moins prévenir ses frères qui vivent eux aussi, dans le mépris des autres. C'est la première fois que le riche pense à un autre que lui-même, et il se souvient qu'il a des frères.

En fait, ce que le riche demande pour ses frères, c'est un signe, un miracle. Il demande que Lazare retourne dans le monde des vivants pour exhorter à la repentance et à l'amour. Là encore Abraham le déboute et renvoie les frères à la Loi de Moïse et aux Prophètes, c'est-à-dire aux Écritures qui mettent en garde contre le mépris des autres et le sentiment de supériorité. Dit autrement, Abraham lui signifie que tout ce que les frères du riche ont besoin de savoir pour mener une vie juste se trouve dans les Écritures. L'importance des Écritures !

Frères et sœurs en Christ, la solution de ce riche et de ceux qui vivent comme lui n'est pas dans un signe ou dans un miracle. La solution n'est même pas dans le retour d'un mort à l'effet d'annoncer la repentance, l'amour et la foi en Dieu. D'ailleurs, quelqu'un le fera plus tard, mais beaucoup n'ont pas cru pour autant à sa résurrection, tels que les Sadducéens qui nient la résurrection. En effet, le Crucifié de Golgotha est vraiment ressuscité le Dimanche béni de la Pâques chrétienne. Mais beaucoup n'ont pas cru en sa résurrection. Aujourd'hui encore, ils sont légion ceux qui bottent en touche la résurrection physique et corporelle du Fils unique du Père, et même la résurrection en général. Ils préfèrent parler de la réincarnation et que sais-je encore ? Les Écritures disent l'importance qu'il y a à vivre dans une ouverture aux autres. Si les frères du riche n'entendent pas le message des Écritures, il n'y a rien à faire pour eux, et Abraham lui-même ne peut leur être d'aucun secours.

On peut donc établir que cette parabole met en exergue la fidélité et le pardon de Dieu. La fidélité de Dieu conduit Lazare au sein d'Abraham, parce qu'il a reçu le pardon et la grâce de Dieu. Mais le riche a reçu également quelque chose, ses biens, que Dieu a rendu possibles. Abraham le lui a rappelé : Tu as reçu tes biens pendant ta vie. Seulement, le riche n'a pas reçu le pardon de Dieu, car il ne l'a pas demandé, il ne l'a pas cherché, n'ayant pas de relation avec Dieu. Il pensait qu'il avait tout ce qu'il fallait avec ses richesses, et il n'a pas pensé que

l'homme ne vit pas de pain seulement ou de richesses, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.

Pendant son passage sur terre, le riche ne pensait qu'à lui, à sa vie, et il jouissait de cette vie. Mais ce n'est pas interdit de jouir de sa vie, loin de là. Jésus a fait le premier miracle à Cana en changeant l'eau en vin, pour impulser et donner libre cours aux festivités qui s'estompaient déjà à cause de la carence en vin. Du coup la fête a repris de plus belle. Seulement voilà : Il ne suffit pas de jouir de la vie ici-bas. Jésus nous invite également à jouir de la vie après la mort, à participer au "Festin des noces de l'Agneau".

Le riche ne se savait pas pauvre devant Dieu. Il n'a compté que sur ses richesses, qui n'ont pas pu le sauver, hélas ! Il n'a pensé qu'à lui, oubliant Lazare, oubliant Dieu. A présent, dans le séjour des morts, il ne pense plus seulement à lui, il pense enfin aux autres, ses frères. Il aimerait pouvoir leur envoyer Lazare, en espérant qu'ils comprendraient ce qui est essentiel dans la vie, et se repentiraient. Le riche est désormais conscient de ses péchés et de ceux de ses frères, et il parle enfin de repentance. Mais la repentance c'est ici et non là-bas !

En définitive, frères et sœurs en Christ, cette parabole nous invite et nous engage à axer nos vies sur la Parole de Dieu seule, si nous voulons hériter de la vie éternelle. La Loi nous rappelle d'ailleurs que c'est un péché que d'aimer quelque chose ou quelqu'un plus que Dieu. Dieu désire le bonheur de tous, riches ou pauvres. C'est pourquoi Il a envoyé son Fils qui est venu pour que ses brebis aient la vie, et qu'elles l'aient avec abondance.

Pour conclure, voyons en Lazare la préfiguration même de ce Jésus qui est venu afin que ses brebis aient la vie avec abondance. Jésus est dans le sein du Père (Jn 1 : 1 ss), Il est vivant à jamais bien que passé à travers la mort après avoir été rejeté, méprisé, abandonné des hommes, Homme de douleur et habitué à la souffrance (Es 53 : 3). Et puisque c'est Lui qui nous a ouvert le chemin de la grâce, cela peut être chacun de nous, vous et moi, Église en marche à la suite de son Seigneur, témoignant ainsi à tous du salut de notre Dieu. La promesse du Christ, ce n'est pas que nous allons mourir dans nos péchés, comme le laisserait entendre la chute de l'histoire du pauvre Lazare. La promesse du Christ, c'est que les Écritures, par-dessus la Loi, rendent témoignage de la grâce qui sauve en Jésus-Christ, une grâce offerte à tous, et qui a coûté à Dieu la vie de son Fils.

Les Écritures nous disent la Loi. Désormais, à cause de Christ, elles témoignent de la grâce. Elles nous demandent de croire, de faire confiance, de suivre le Christ jusqu'à la Croix, et après la Croix il y a la résurrection, la victoire et la vie pour l'éternité.

"Abraham répondit : Ils ont Moïse et les Prophètes ; Qu'ils les écoutent. Amen !

INTERLUDE

CANTIQUE N° 320 : Nous avons vu les pas (4-6)

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / NOTRE PERE

Notre Dieu et notre Père, nous te remercions d'avoir envoyé ton divin Fils comme Sauveur sur nos routes humaines, où tant d'hommes, de femmes et d'enfants sont atteints dans leur dignité et dans leur vie, tout comme Lazare en son temps.

Notre Dieu et notre Père, nous remettons à ta compassion celles et ceux qui souffrent dans leur corps et dans leur esprit. Et notamment ceux-là que nous nommons dans le secret de nos cœurs

[Que chacun décline dans le silence de son cœur ceux et celles de sa connaissance qui souffrent et qui ont besoin de notre prière]

Notre Dieu et notre Père, nous remettons à ton amour nos proches et nos amis, les isolés et les chômeurs, les prisonniers et les migrants, les sans importance et la multitude des Lazare d'aujourd'hui que nos sociétés fabriquent et créent.

Notre Dieu et notre Père, nous remettons à ta sagesse les chefs des peuples, afin qu'ils recherchent la justice et la paix. Fais de nous des ouvriers de la paix. Nous remettons à ton inspiration les artistes et les savants, afin qu'ils cherchent et révèlent le mystère de ta présence dans notre vie.

Notre Dieu et notre Père, nous remettons à ta grâce celles et ceux que nous aimons, ou que nous n'arrivons pas à aimer conformément aux enseignements de ton Christ. Accorde-nous de les aimer en ton Nom. Nous remettons à ta fidélité celles et ceux avec qui nous travaillons. Garde-nous près de toi, et fais de nous des porteurs de ta Bonne Nouvelle.

Notre Dieu et notre Père, reçois notre prière, et que notre cri parvienne jusqu'à toi, toi qui es béni aux siècles des siècles. Amen !

Levons-nous et ensemble, prions tel que nous l'avons reçue du Seigneur : NOTRE PERE ...

ENVOI ET BENEDICTION

EXHORTATION

Le Seigneur parle et dit : "Aimez-vous les uns les autres ; Comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. A ceci, tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres". Allez donc mettre en pratique ce que vous avez reçu du Seigneur !

BENEDICTION

Que la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu et la communion du Saint-Esprit soient avec vous, aujourd'hui, demain et pour les siècles des siècles ! Amen ! Allez dans la paix du Seigneur !

CANTIQUE N° 545 : Toi, lève-toi

POSTLUDE